

## EL VOLUMEN N° 30 DE DERMATOLOGIA VENEZOLANA

**Dr. Cornelio Arévalo Morles  
Dr. Jaime Piquero Martín**

Con el presente número entramos al volumen 30 de nuestra revista DERMATOLOGIA VENEZOLANA, acontecimiento trascendental en la historia de una publicación científica, muy especialmente en Venezuela donde tantas han surgido con excelente presentación y gran calidad en su contenido para quedarse en el número inaugural o perecer poco tiempo después dejando apenas unos pocos volúmenes en su haber.

Para conmemorar este feliz suceso estamos preparando una edición especial cuyo contenido será el índice de materia y de autores de todos los trabajos publicados en los 29 volúmenes previos, ardua tarea que con criterio técnico nos ayudará a realizar un profesional en bibliotecología.

La colocación de este número extraordinario en todas las bibliotecas médicas del país, contribuirá de una manera efectiva a la difusión de la actividad científica desarrollada por dermatólogos venezolanos en beneficio de la ciencia médica y de la salud tanto individual como pública de nuestra población. Servirá también como fuente bibliográfica para investigaciones futuras en el campo dermatológico, reduciendo y acaso eliminando la triste falla de la que adolecen la mayoría de los escritos médicos nacionales que no incluyen en sus marcos teóricos,

discusiones y referencias bibliográficas, hallazgos y conclusiones de trabajos previos efectuados en el país. Hay desconocimiento del aporte acumulado en el transcurso del tiempo, en gran parte consecuencia de no llevar un registro sistemático de la producción científica en las diferentes disciplinas de la medicina. Por lo embarazoso y seguramente infructuoso que sería el gran esfuerzo de la búsqueda en las actuales circunstancias, es casi imposible saber todo lo que se ha escrito sobre un tópico determinado.

Hecha la revisión general de los 29 volúmenes hasta ahora editados y habiéndose organizado los contenidos de acuerdo con los parámetros técnicos arriba citados, será mucho más fácil mantener un registro actualizado haciendo la recopilación y desglose anual de cada volumen en una sección específica del último número del mismo.

Esperamos que la edición extraordinaria esté lista para el último trimestre del corriente año y bautizarla y celebrarla en un sencillo, pero significativo acto, contemplado al efecto dentro del programa de la próxima Reunión Anual de la Sociedad que tendrá lugar en Maracaibo entre el 25 y 28 del venidero mes de noviembre.